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香港建造商會香港建造商會香港建造商會香港建造商會

就就就就《《《《 2002年職業性失聰年職業性失聰年職業性失聰年職業性失聰 (補償補償補償補償 )(修訂修訂修訂修訂 )條例草案》提交的意見書條例草案》提交的意見書條例草案》提交的意見書條例草案》提交的意見書

1. 香港建造商會認為，現時並非提高最低及最高補償額的適當時

機。眾所周知，香港目前正面對經濟大幅下調及財赤的問題。既

然補償額的上下限在 1998年經過檢討後並無實施，如今更不應將
之提高，因為當前經濟狀況與 1998年相比並沒有好轉。過去數年
間，薪酬及生活開支下調已反映了實際情況，因此本會不支持將

補償額調高 40%的建議。

2. 只要不提高補償額的上下限，本會認為提高永久喪失工作能力百

分比的建議可以接受，因為這些輕微調整不會對基金造成沉重的

財政負擔。

3. 本會同意付還購買、維修及更換聽力輔助器具的開支的建議，以

反映申索人的實際需要。

4. 本會對加入 4類新的指定高噪音工作並無異議。但本會建議政府應
同時檢討有關使用個人防護設備的法例，以減少僱員所受的噪音

影響，並對違反工作環境噪音法例的人士加強執法，從而徹底根

治問題。

5. 本會同意賦權管理局推行或資助復康計劃的建議，因為此舉可幫

助患者克服失聰所造成的障礙。

6. 本會同意在釐定申索人的入息時剔除無薪假期的建議，因為這樣

能更有效反映申索人的平均入息，並符合有關產假及病假的現行

做法。

總括而言，香港建造商會認為，基於當前的社會經濟狀況及財政困難，

現時實非提高補償額上下限的適當時機。由於噪音所致的失聰病症是

患者暴露於高噪音環境下超過 10年才能診斷出來，這類病症在若干年
後可能會大幅飆升，而指定高噪音工作的種類亦會更為廣泛。鑒於徵

款率將予調低，我們不應提高補償金額使基金在短期內耗盡，亦不應

加重政府的財政負擔，這樣才是審慎的做法。近期僱員補償援助計劃

面對財政困難的例子，正可引以為鑒。

在符合上述條件的情況下，本會同意修訂條例草案中提出的其他建

議。
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